

**EXCANCILLER APLAZA DECISIÓN HASTA EL LUNES**

# Sheinbaum y 4T tienden la mano a Ebrard... el Frente también

Y. BONILLA, C. ARELLANO, J. BUTRÓN, S. RAMÍREZ Y M. JUÁREZ

**Marcelo** señala que ya no tiene espacio en Morena y ratifica que va a estar en la boleta de 2024; rechaza ir por vía independiente, no descarta unirse a MC

**Claudia** afirma que es pronto para hablar de división; asegura que le mandó mensaje, aunque aún no le contesta; en reunión con corcholatas llama a la unidad

Encabezará asamblea el próximo lunes

## Ebrard admite que “definitivamente” ya no tiene lugar dentro de Morena

**EL EXCANCILLER** descarta competir por la vía independiente, pero asegura que estará en la boleta del 2024; acusa que hubo operación para que Claudia Sheinbaum ganara el sondeo

Por **Claudia Arellano**  
claudia.arellano@razon.com.mx

**M**arcelo Ebrard dijo que “definitivamente” ya no tiene espacio en Morena, “pero voy a estar en la boleta en 2024”, aunque descartó competir por la vía independiente, después de que el miércoles se distanció del partido guiado al denunciar irregularidades en el proceso de encuestas en el que Claudia Sheinbaum obtuvo la mayoría de las preferencias.

“No nos habíamos planteado esta situación, no me esperaba lo que pasó el miércoles; tomaremos decisiones y el lunes haremos una asamblea. Lo que sí me queda claro es que en Morena no tenemos espacio”, dijo, en una entrevista en Radio Fórmula.

**EBRARD** y su equipo expusieron más de 60 irregularidades ocurridas durante el proceso interno, las cuales fueron “despreciadas” por el Consejo Nacional y el CEN de Morena.

Al reunirse con su equipo este jueves, Ebrard no habló aún sobre la definición de la ruta política que tomará, pero afirmó que a partir del próximo lunes 11 de septiembre encabezará una asamblea nacional.

Su equipo de comunicación señaló que en los próximos días no se esperaba que realizara actos públicos sino hasta el lunes, cuando se realice la asamblea a la que acudirán sus representantes territoriales, comités y simpatizantes.

Durante el día se especuló sobre la posibilidad de que inscribiera ante el Instituto Nacional Electoral (INE) su candidatura por la vía independiente, dado que el plazo venció ayer mismo, y por la noche descartó dicha posibilidad, a través de un mensaje emitido a través de sus redes sociales, en el que ratificó el evento del próximo lunes.

“No ha estado en mi objetivo una candidatura independiente, considero no es la vía para contribuir al futuro de México que anhelamos. El lunes sostendré encuentro con nuestros compañeras y compañeros de todo el país y resolveremos pasos a seguir”, comunicó.



Otra de las alternativas que se mencionó es una posible negociación para buscar la Presidencia de la República por el partido Movimiento Ciudadano (MC), que aún no decide candidato.

Aunque no afirmó que se iría del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el exsecretario de Relaciones Exteriores aseguró que "hay décadas en las que no pasa nada y hay días en los que pasa lo que no pasó en décadas y hoy es uno de esos días", y que pase lo que pase, "estaremos en la boleta electoral de 2024".

Reconoció que no ganó la encuesta de Morena, pero acusó que hubo una operación para que la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, ganara el sondeo de Morena.

"Yo no estoy argumentando que le gané a Claudia en Morena (...) Aunque yo ganara, tendríamos que ver qué hacer con esas prácticas; es suficientemente preocupante esta operación como para repetir el proceso", insistió.

Expuso que "no soy una persona de impulso ni una persona que no pueda aceptar que no ganamos; siempre he respetado mi palabra, pero estos hechos son distintos", dijo, a la vez que recordó cuando López Obrador le ganó en el proceso para ser candidato, en oportunidades anteriores.

Recordó que sus representantes detectaron varias irregularidades en el proceso de la encuesta, pero fueron ignorados: "Dijimos que ese tipo de prácticas desaparecerían. El fin no justifica los medios, tiene un límite y lo ignoraron por completo", expresó.

Su equipo también denunció que el proceso de selección para definir la candidatura de Morena a las elecciones presidenciales del 2024 ha sido "rehén de las viejas malas prácticas".

Agregó que hubo una "intromisión rapaz de la Secretaría de Bienestar y de Morena, con el uso proselitista de los Servidores de la Nación y coordinadores operativos territoriales, todo a través de la coacción y las amenazas de acondicionamiento de los programas sociales que se ejercían en cierto periodo de la Ciudad de México".

A través de una "relatoría de hechos" contenida en 30 cuartillas, el equipo del ex Canciller enlistó una serie de "irregularidades e incapacidades observadas durante el levantamiento de la encuesta, en la que

terminó triunfando Claudia Sheinbaum Pardo". En el mismo documento se destaca que hay "indignación generalizada por su cinismo, ilegalidad y remembranza del pasado antidemocrático".

En el documento, el grupo del ex Canciller presentó presuntas evidencias que advierten que son de "estructura clientelar", pues menciona que la Secretaría de Bienestar, una de las dependencias del Gobierno federal, favoreció a la hoy representante de Morena.

Dicho documento señaló como queja principal la intromisión de la Comisión de Encuestas de Morena que, se estableció, estaba supuestamente "comprometida" con Ivonne Cisneros, a quien acusan de tener "afinidad" con la exjefa de Gobierno.

Finalmente, se menciona que, de acuerdo con el informe, la Comisión de Encuestas, responsable de la "encuesta madre", ha estado "rebasada desde el inicio del proceso".

**2**

**Ocasiones** Marcelo ha buscado ser candidato presidencial

**25.6**

**Por ciento** de las preferencias obtuvo Ebrard en el sondeo

## Señalan malas prácticas

A través de una relatoría de hechos, el equipo de Ebrard expuso las irregularidades.

**SE MENCIONA** que la Secretaría del Bienestar favoreció a la hoy abanderada de Morena, Claudia Sheinbaum, a través de una "estructura clientelar".

**ACUSA** que hubo un uso proselitista de los Servidores de la Nación y coordinadores operativos territoriales a través de la coacción y amenazas de acondicionamiento de programas sociales.

**DENUNCIA** la intromisión de la Comisión de Encuestas de Morena, supuestamente comprometida con Ivonne Cisneros, a quien señalan de ser "afín" a la exjefa de Gobierno.

**APUNTA** que la Comisión de Encuestas, responsable de la encuesta madre, ha estado "rebasada desde el inicio del proceso".